

# Le petit journal des parents

du collège Maurice UTRILLO à Limas

## Le mot de l'équipe

Le temps des **c(e)risés** : Entre le projet de Collège Jacques Chirac et la réforme des retraites, l'année scolaire aura été marquée de mouvements de protestation.

Libre à chacun de partager ou non ces combats mais une chose est sûre, le respect s'impose. Pas simple pour le corps enseignant de manifester son mécontentement... aux dépens du salaire et de la tenue de la classe. C'est aussi l'avenir de nos enfants qu'ils défendent... Pas simple non plus pour l'encadrement de pallier l'absence des professeurs en sous-effectif.

Certains râlent du nombre de cours supprimés, mais il est bon de s'intéresser aux raisons, au fonctionnement... Et surtout, il est bon de souligner que malgré tout ce tohu-bohu, de nombreux projets ont fleuri grâce à l'investissement des enseignants.

Après année blanche et covid, le collège a retrouvé un dynamisme permettant aux élèves de chanter, sortir, voyager, s'épanouir...

Les élèves de 3<sup>e</sup> commencent déjà à être nostalgiques de leurs années collège...



## Soirée Parents : Parent-ado, la perfection n'existe pas

Le **jeudi 11 mai** s'est tenue la soirée "**parents**" autour de la relation parent-ado, animée par Amandine Clechet, masseur-kiné de formation au parcours riche.

Vaste thème que celui de communiquer avec son ado et de garder son calme à toute épreuve... qui ne s'est jamais senti démuné ?

Amandine nous a fait profiter de son expérience professionnelle et personnelle afin d'expliquer l'évolution de l'enfant dans sa construction vers l'âge adulte, ses besoins et les nôtres... pour satisfaire au mieux les siens.

Au placard Wonderwoman/Superman ! Tentons de comprendre ce qui se joue à l'adolescence afin de trouver une façon de s'entendre, dans les deux sens du terme.

Sachant que les 3 besoins fondamentaux de l'ado sont : l'amour (estime de soi), la reconnaissance (qui je suis) et la confiance (besoin de sécurité et donc de limites), mais que, d'après les neurosciences, seulement 30% des adultes seraient autonomes sur ces valeurs-ci, cela donne une bonne marge de réflexion et de progression pour communiquer et rendre nos enfants in(ter)dépendants.

Les notions abordées s'appliquant au champ de la communication avec l'autre en général (couple, collègue, enfant...), la conférence était captivante et percutante.

Si vous êtes intéressé pour recevoir le diaporama ou contacter l'intervenante, envoyez-nous un mail à conseil.utrillo-limas@fcpe69.fr.

La FCPE a financé l'intervention d'Amandine CLECHET afin d'offrir cette conférence qui s'est terminée en temps d'échange convivial autour d'un verre.

Une vingtaine de participants étaient présents, belle réussite. **A refaire !**

**Bourse aux fournitures** Vous recevrez bientôt toutes les informations pour commander le pack de fournitures. Sachez que les cahiers non terminés cette année pourront être réutilisés l'année prochaine.

## Des collèges qui respirent : où en sommes-nous ?

Le Collectif « Des collèges qui respirent » est toujours mobilisé pour que le projet de construction d'un nouveau collège se fasse ailleurs que dans la cour du collège Maurice Utrillo.

**Il ne faut pas baisser les bras maintenant.**

Les deux recours en contentieux déposés par la FCPE au tribunal administratif de Lyon font leur chemin, le Département a répondu à l'un d'entre eux et nous sommes en train de travailler sur notre mémoire en réponse.

*Pour mieux comprendre* : ce recours est un échange écrit entre la FCPE Utrillo qui s'oppose au projet et le Département du Rhône qui le soutient. Nos arguments sont travaillés d'un point de vue juridique avec l'aide d'une avocate qui rédige le recours. En ce moment, nous étudions la réponse du Département et préparons nos contre-arguments, accompagnés de notre avocate.

**Cela a un coût : 1<sup>er</sup> recours = 1600€, 2<sup>eme</sup> recours= 600€, réponse au mémoire du Département= 1000€, ...**

La bataille juridique se passe sur un temps long, le tribunal tranchera peut-être en 2023, voire en 2024.

Nous passons beaucoup de temps sur ce combat car il nous semble juste de défendre le bien-être scolaire et psychologique des enfants au collège, un environnement à taille humaine est essentiel pour cela.

Si, pour vous aussi, ce combat semble juste et important d'être mené, **aidez-nous** soit **en donnant de votre temps** et de vos compétences (réflexion et participation aux réunions, juridique, communication, etc...), soit **en nous soutenant financièrement** car la FCPE a des ressources limitées et le combat juridique est coûteux. Faites un don selon vos moyens (les petites gouttes d'eau font les grandes rivières !!) via la cagnotte en ligne (lien ci-dessous : <https://www.helloasso.com/associations/fcpe-maurice-utrillo/formulaires/1>)

Si vous préférez donner en liquide ou par chèque (à l'ordre de la FCPE Utrillo et en précisant cagnotte juridique) c'est possible aussi en déposant une enveloppe dans la boîte aux lettres de la FCPE dans le hall d'entrée du collège.

**NOUS COMPTONS SUR VOUS ET NOUS AVONS BESOIN DE VOUS TOUS MAINTENANT !**

Vous souhaitez suivre les infos de plus près ? Ecrivez-nous à [descollegesquirespirent@gmail.com](mailto:descollegesquirespirent@gmail.com) et vous serez dans la liste de diffusion des mails du collectif.

## CKSA ? c'est quoi ça ? Les mots mystérieux du collège

Etes-vous au point avec les sigles utilisés au collège ?

**Qu'est-ce que le Pass Culture :**

- a) un pass pour cultiver des champs de blé
- b) un passe-partout qui ouvre les portes des lieux culturels
- c) une somme d'argent allouée à chaque jeune de 15 à 18 ans et utilisable dans des lieux culturels

**Réponse : c**

Le pass Culture accompagne les jeunes de moins de 18 ans au quotidien en leur offrant un plus grand accès à la culture à travers une part collective utilisée par le collège dès la 4<sup>e</sup> et une part individuelle à partir de 15 ans (20 euros à 15 ans, 30 euros à 16 et 17 ans, 300 euros à 18 ans). S'inscrire sur [pass.culture.fr](https://pass.culture.fr).



## Les sanitaires : des progrès

Suite à une intervention de la FCPE cette année en Conseil d'Administration, quelques améliorations ont été apportées dans les toilettes du collège Utrillo.

- les distributeurs de papier toilette ont été installés à l'intérieur des blocs sanitaires
- les distributeurs de savon ont été placés au-dessus des lavabos et sont réapprovisionnés plus régulièrement
- les urinoirs des toilettes des garçons sont plus à l'abri des regards

Ce sujet a déjà été évoqué par la FCPE l'année dernière. Aux portes ouvertes de l'an passé, un petit sondage auprès des élèves avait fait ressortir que 70% des élèves n'utilisaient pas les toilettes du collège sauf urgence !